

ANÁBASIS.

SEMINARIO PERMANENTE DE INVESTIGACIÓN EN ENFERMERÍA Y FILOSOFÍA

Director: Prof. Dr. Juan Diego González Sanz.
Departamento de Enfermería, Universidad de Huelva

Anábasis no quiere ser un lugar donde alguien enseña y otros aprenden, sino un *ágora* donde compartir resultados de investigación y reflexiones sobre los mismos, apoyándonos en los textos fundamentales.

Inscripción

La entrada al seminario será libre y no se requerirá ningún otro requisito más allá del interés y el respeto mutuo. No obstante, se emitirá certificado de asistencia a los asistentes que se hayan inscrito debidamente. Para inscribirse se enviará una solicitud de participación en el seminario a la dirección siguiente:

anabasis@denf.uhu.es



Universidad de Huelva
Departamento de Enfermería

ANÁBASIS

Seminario permanente de investigación en Enfermería y Filosofía

DETERMINISMO, EGOÍSMO Y ALTRUISMO PONENTE: FRANCISCO CÓRDOBA



17 DE FEBRERO 2021
17:30 HRS.

SESIÓN VIRTUAL EN ZOOM

[HTTPS://UHU.ZOOM.US/J/98270450306?](https://uhu.zoom.us/j/98270450306?pwd=MFhleXBvQkxzNGhUeDlybXA5NmxEZz09)
[PWD=MFhleXBvQkxzNGhUeDlybXA5NmxEZz09](https://uhu.zoom.us/j/98270450306?pwd=MFhleXBvQkxzNGhUeDlybXA5NmxEZz09)

RESEÑA CURRICULAR DEL PONENTE

Francisco Córdoba es Catedrático de Universidad (área Biología Celular) en la Universidad de Huelva, con docencia en el Grado en Ciencias Ambientales, en varios programas de Máster y en el Aula de la Experiencia, donde coordina e imparte la asignatura “Los retos de la Biomedicina: entre la ciencia y la ética”. Es investigador responsable del grupo de investigación BIO282 “Respuestas y adaptaciones celulares frente al estrés ambiental”. En la actualidad investiga la calidad de las aguas continentales (ríos, embalses) de la Faja Piritica Ibérica, divulga apasionadamente conocimiento científico a través de la redes sociales y defiende la necesidad del acercamiento entre ciencias y humanidades.

Email: fcordoba@uhu.es

<https://orcid.org/0000-0002-2009-7992>

CONTENIDO DE LA SESIÓN

Numerosas y relevantes aportaciones intelectuales en los últimos años vienen apuntando a una reducción de la importancia de nuestras decisiones libres (o conscientes) sobre nuestro comportamiento. Junto a las teorías, ya clásicas, que subrayan los condicionamientos sociales (Marx) o psicológicos (Freud) de la conducta humana, ha hecho su aparición el determinismo genético, en sus múltiples variantes.

Para una profesión como la Enfermería, que tiene en su base actitudes personales altruistas y que, por tanto, puede parecer en un momento dado antinatural o desadaptativa para el individuo que la ejerce, puede ser de gran importancia reflexionar sobre esta cuestión de los determinismos y/o la libertad de cuidar.

LECTURAS

MORENO MUÑOZ, M. (1995). La determinación genética del comportamiento humano. Una revisión crítica desde la filosofía y la genética de la conducta. *Gazeta de Antropología*. 11. <http://hdl.handle.net/10481/13611>

RESTREPO, D. (2013). Determinismo/ indeterminismo y determinación: implicaciones en el campo de la salud pública. *Rev. Fac. Nac. Salud Pública* 31(S1): S42-S46. <https://revistas.udea.edu.co/index.php/fnsp/article/view/16636>